

CONSEIL FEDERAL

Procès-verbal de la réunion du Conseil Fédéral du 16 janvier 2024 En visio-conférence

Présents :

		PRESENT	REPRESENTE	EXCUSE	ABSENT	représenté par
1	BAECHLER David	0	1			LE GUENNEC Ludovic
2	BERGEROU Eric	1				
3	CATELIN Bruno	1				
4	COLLARDEY Michael	1				
5	CONSIGNY Angélique	1				
6	DESCHAMPS Claude	1				
7	GASPAR Brigitte	0	1			SCOFFIER Patricia
8	GASS Ghislain	1				
9	LE GUENNEC Ludovic	1				
10	LICARI Véronique	1				
11	LIUBCHENKO Alexander	1				
12	MALLINGER Sylvie	0	1			LE GUENNEC Ludovic
13	MANSARD Catherine	0			1	
14	MEDARD Isabelle	1				
15	MINARD Marianne	1				
16	MORROT Sylvie	1				
17	OLLIVIER Steve	1				
18	PERRIN Lora	1				
19	PIERRE Noel-Antoine	1				
20	PRIEUR Franck	0	1			CATELIN Bruno
21	RAVASIO Michel	1				
22	SCOFFIER Patricia	1				
23	SOTTEAU Christelle	1				
		18	4	0	1	

Bureau Exécutif : Gwénaëlle NOURY, Raphaël CABON, Stéphanie Daval

Invités : Djamel CHEIKH, Direction Technique Nationale (DTN) ; Maître Laurent Plagnol



COMPTE-RENDU

Ordre du jour

I. Désignation d'un(e) secrétaire de séance

II. Approbation des comptes-rendus des réunions précédentes

III. Actualités fédérales

- Dont point sportif/DTN
- Dont point contentieux
- Dont point secrétariat général/CRTF
- Dont point financier

IV. Point sur la situation des disciplines de Vitesse

V. Vote relatif à la nomination de Anne-Andréa VILERIO en tant que membre de la Commission Disciplinaire d'Appel

VI. Vote relatif à la date et au lieu Assemblée Générale 2024

VII. Vote relatif aux indemnisations des élus dirigeants pour 2024

VIII. Date prochaine réunion Conseil Fédéral en présentiel

IX. Questions diverses.

Début de la réunion à 20h15

I. Désignation d'un(e) secrétaire de séance

Christelle Sotteau est la secrétaire de séance. La séance est enregistrée. L'enregistrement sera détruit après l'approbation de ce PV au prochain Conseil Fédéral.

Modification de l'ordre du jour. Le point « II » est décalé au point « IV » afin de regrouper les différents votes.

III. Actualités fédérales

1/Point de la présidente

1.1/De beaux résultats sportifs le week-end dernier, en patinage artistique avec le titre de Champion d'Europe pour Adam Siao Him Fa mais aussi en bobsleigh, en Short-Track et à la Coupe Internationale de Nice.

1.2/Dispositif « Sentinelles ». Rencontre avec plusieurs associations notamment « Prévention et bienveillance dans le sport » qui œuvre en régions PACA et AURA. Mise en application de cette action au printemps. Prévoir la formation de chacun de ces acteurs.

1.3/Préparation de la French Cup 2024 mais aussi pour la 30^{ème} édition en 2025. Visioconférence ce matin avec Madame Louisy-Louis Aline, vice-présidente de la région Normandie. Merci à Pascal Henry, président de la ligue normande pour son aide.



COMPTE-RENDU

1.4/Jeux Olympiques de la Jeunesse (JOJ) en Corée du Sud. Gwenaëlle Noury y sera présente avec Marie Françoise Potereau pour représenter le Comité National Olympique et Sportif Français. Neuf de nos athlètes y sont déjà.

1.5/Rendez-vous pris le 21 janvier 2024 avec Monsieur Kim Jae-Youl, président du International Skating Union (ISU)

2/Point du Directeur Technique National

2.1/ Résultats Championnat d'Europe de patinage artistique. De beaux résultats même si tout n'a pas été au top. Prestation décevante de Kevin Aymoz. Camille et Pavel Kovalev ont dû déclarer « forfait » pour le programme long sur avis médical.

Double du titre de Champion d'Europe pour Adam Siao Him. Son Back Flip, a généré beaucoup de commentaires et donc des millions de vues sur les réseaux sociaux.

Lorine Schild finit 5^{ème} pour sa première participation au Championnat d'Europe

En danse sur glace, Evgenia Lopareva et Geoffrey Brissaud finissent 4^{ème}, suivis de Loicia Demougeot et Théo Le Mercier en 5^{ème} place. Nos jeunes patineurs Marie Dupayage et Thomas Nabais terminent à la 12^{ème} place

2.2/ Coupe du Monde de bobsleigh, une 4^{ème} place pour Talia Solitude et Margot Boch en bob à 2 féminin.

2.3/Au Championnat d'Europe de Short-Track en Pologne, médaille de bronze en relais féminin 3000 m pour Bérénice Comby, Aurélie Leveque, Gwendoline Daudet et Cloé Ollivier.

Pas de changement à l'heure actuelle pour la sélection au Championnat du monde de patinage artistique.

Franck Tekam, patineur de vitesse sera le porte-drapeau des Jeux Olympiques de la Jeunesse.

Question de Mickaël Collardey sur la participation ou non de Kevin Aymoz au Championnat du monde.

Djamel Cheikh souhaite d'abord rencontrer l'athlète avant de nous en parler.

Question de Christelle Sotteau. Suite à l'interdiction (sur décision médicale) de remonter sur des patins, que va faire la Fédération pour aider Tiffany Huot-Marchand ?

La fédération aide Tiffany sur le plan administratif notamment sur la mise en place du dossier de reconnaissance de son handicap, sur sa reconversion professionnelle...

3/ Point de la secrétaire générale/CRTF

3.1/ Présence de Stéphanie Daval au Championnat de France Juniors à Nice du 12 au 14 janvier 2024, de belles performances, des athlètes solidaires.

3.2/ La fédération poursuit son travail sur la lutte contre les violences et le projet Sayes. Les deux commissions disciplinaires travaillent sur plusieurs dossiers.

Décisions prises en commission de première instance pour les dossiers Charles Gueydan et Babchenko. La fédération ne fera pas appel.

Concernant la Commission Disciplinaire d'Appel, les deux affaires Didier Gailhaguet seront



COMPTE-RENDU

entendues le 19 janvier, pour celle de Brian Joubert ce sera le 26 janvier 2024. Pas de date pour le dossier Benoît Vandenberghe.

3.3/ Projet « Sentinelles ». Clubs informés dans la newsletter de janvier. Appel à candidatures, deux référents dans chaque club et un par ligue. Ils n'auront pas le même parcours de formation.

Question de Patricia Scoffier : Est-il possible d'avoir un dossier pour compléter les informations de la Newsletter ?

Réponse : Ne pas hésiter à contacter Stéphanie Daval.

Le référent ligue sera là pour aider et guider les clubs notamment à monter un dossier auprès différentes instances (Signal Sport, l'Intégrité de la FFSG...) et deux référents (homme et femme dont au moins un parent) par club pour être à l'écoute, prévenir les risques, observation...

3.4/ Campagne de labellisation des clubs.

A ce jour, 58 clubs labélisés Ecole Française de Glace (EFG). 20 nouveaux clubs sont en cours de labellisation (EFG ou label complémentaire). 12 clubs ont reçu le label « Développement », 3 « Formation des jeunes », 1 « Compétition », 8 « Mixité », 5 « Sport handicap » et 2 « Sport santé ».

3.5/ Licenciés ukrainiens. Enveloppe du CNOSEF excédentaire pour le paiement des licences, celle-ci sera redistribuée aux clubs accueillant des réfugiés ukrainiens.

3.6/ Adhésion au Cosmos avec la nouvelle formule. La fédération porte le coût de l'adhésion. Celle-ci est calculée en fonction du nombre de salariés.

3.7/ Les nouveaux statuts ont été déposés à la préfecture

3.8/ Suite aux nouveaux Statuts, dissolution administrative du Club France et mise en conformité du logiciel des licences.

3.9/ La Commission de Révision des Textes Fédéraux (CRTF), poursuit ses travaux, notamment au niveau du Règlement Intérieur comme précisé lors de la dernière Assemblée Générale. Intégration de Patricia Scoffier, vice-présidente de la Commission Suivi des Règlements et Textes Fédéraux.

3.10/ Augmentation significative des licenciés (25 700 le 07/02/23 ; 26 950 au 11/01/24). Pour être en conformité avec le ministère, on différencie le nombre de licences et le nombre de licenciés (Effectivement un licencié peut avoir plusieurs licences). Nette progression aussi des licences « compétition ».

3.11/ Vote au Bureau Exécutif de Charlotte Girard Fabre comme correspondante des « Bénévole de compétition » au sein de la Commission Fédéral des Officiels d'Arbitrage (CFOA).

3.12/ En cours de recherche du futur président de la Commission Fédéral des Entraîneurs de Club (CFEC) en tenant compte de la parité.

3.13/ Point ressource humaine.

Maxime Combes en fonction depuis le 01/01/24 en conformité avec les toutes les mises en garde du dernier Conseil Fédéral.

A ce jour cinq cadres, Maxime Combes, Agathe Jeanne (en temps plein depuis novembre 2023), Nathalie Robert, Ludovic Deville et Emma Restaino.

3.14/ Toujours en négociation avec Marie Calixte

Question d'Éric Bergerou : Marie Calixte est-il licencié. Peut-on entreprendre des recours en son contre ?

Réponse : Oui il est licencié. Un accord a été trouvé, on le licencie pour qu'il puisse travailler et nous rembourser les sommes dues.

Durant une dizaine de minutes les membres du CF ont une discussion, mais avec accord de tous, celle-ci ne sera pas retranscrite au procès-verbal.

4/ Point contentieux par Maître Plagnol.

Rien de nouveau depuis le dernier Conseil Fédéral dû aux vacances scolaires.

- Affaire « Morgan Ciprès » : Toujours dans l'attente du jugement écrit. La plaignante fait pression sur le juge afin qu'il reconsidère sa décision d'incompétence territoriale (dans le système judiciaire américain, un juge peut en effet, d'office ou à la demande d'une partie, amender finalement sa décision)
- Affaire « Concept GC » : Accord très favorable pour la fédération. Celui-ci a été finalisé et signé par toutes les parties fin décembre 2023.

5/Point du Trésorier

Point sur le bilan 2023.

- Vie fédérale : 341 000 €, presque fini. Reste quelques factures.
- Évènementiel : Probablement à 161 000 €. Pas encore terminé notamment avec les Elites mi-décembre et le gala de Vaujany. Déficit estimé sur cet événement de 20 000 € (reste du matériel à rapatrier)
- Vie sportive : - 676 000 € en cours de finalisation

Le bilan général accuserait un déficit global de 174 000 €

Il faut chercher des charges à supprimer car non réclamé et voir comment intégrer l'impact de la patinoire mobile.

Question de Ludovic Le Guennec : Comment s'explique ce déficit sur la Vie Sportive ? Est-il habituel ?

Réponse : Le prévisionnel 2024 voté à l'Assemblée Général prévoyait un déficit de 474 000 € sur la part fédérale. A noter les cadres fédéraux tiennent leur budget. Des recherches vont être effectuées.

Concernant la réactualisation du prévisionnel 2024 :

- Vie fédéral : rien à changer
- Évènementiel : encore trop d'incertitude (final Grand Prix à Orléans, Grand Prix Juniors à Amiens, Elites...) pour le finaliser au plus juste.
- Vie Sportive : Géraldine Zimmermann finalise les dossiers.

Plusieurs rendez-vous avec le cabinet comptable sont prévus.

Question Le Guennec : Est-ce que chaque année le prévisionnel sera si tardif. Le CF ne peut voter en janvier les indemnités des élus sans un prévisionnel.

Réponse : Le dernier prévisionnel 2024 a été validé le 17 mai 2023. Pour avoir un prévisionnel plus tôt, il faudra bien anticiper nos différents lieux de compétition.

Djamel Cheikh précise qu'on ne peut pas prendre appuie sur les années précédentes. Cela sera plus facile les années futures. Tout est remis à plat.

Budget prévisionnel événementiel initial était à 1.320 millions, celui actualisé est à 2.784 millions.

Pour les années à venir, il faudra anticiper nos lieux de compétitions deux ans en amont.

Idee de Steve Ollivier de faire deux grands événements l'un à la suite de l'autre pour réduire les coûts.

IV. Point sur la situation des disciplines de Vitesse

Steve Ollivier prend la parole et fait le point de la discipline à 14 mois des Etats Généraux (novembre 2022). Perte de délégation du Long-Track au profit de la Fédération Française de Roller en décembre 2022.

Sur cette année, le long-Track a organisé un Championnat de France et engagé une Equipe Poursuite sur la Coupe du Monde. Ce qui n'a jamais pu être fait via la FFSG.

Quels sont les actions prévues afin de récupérer cette délégation de la grande piste ?

Il semble qu'il y ait des problèmes au sein de la structure de Font Romeu, dû à un manque de communication entre les différents protagonistes.

A cela s'ajoute un problème de manque de confiance d'un certain nombre de patineurs envers certains CTN en place à la vitesse. Ceux-ci interpellent Steve mais souhaitent rester anonyme.

Steve Ollivier propose de faire des réunions avec le DTN et les acteurs jugés utiles afin de travailler sur les points qui posent des problèmes et aider à rétablir la communication entre la fédération et les sportifs.

Djamel Cheik répond. Il engage le process pour récupérer cette délégation. La Fédération Française de Roller (FFR) et la FFSG ont beaucoup travaillé ensemble. L'ISU ne reconnaitra jamais la FFR. La vitesse est une discipline « confidentielle », peu de club et de licenciés et donc peu de ressources humaines.

Les sportifs doivent comprendre et accepter les exigences de la FFSG. Celle-ci a la volonté de les aider et peuvent s'adresser directement à lui ou ses collègues.

Intervention Noël Antoine Pierre : Effectivement méfiance des athlètes, omerta et absence de possibilité de dialogue avec la FFSG les années passées. Il faut que nos athlètes sachent leur droit et devoir. Transparence sur les fonds dédiés aux athlètes.

Djamel réitère ses propos, il reste joignable et à l'écoute des sportifs et entraîneurs.

V. Vote relatif à la nomination de Anne-Andréa VILERIO en tant que membre de la Commission Disciplinaire d'Appel

Point sur les votants qui représentent 22 voix.

À la suite d'un entretien téléphonique et à l'étude de la candidature de Maître Vilerio, la Commission Vie Fédérale donne un avis favorable.

Résultat du vote :



V.1. Approbation des comptes-rendus des réunions précédentes

Il est décidé que les noms des personnes qui interviennent apparaissent dans les comptes rendus. Le PV de novembre n'est pas finalisé. Vote pour les comptes rendus d'octobre et décembre 2023.

Résultat du vote :



VI. Vote relatif à la date et au lieu Assemblée Générale 2024

Discussion autour de l'organisation et les tarifs sur la location des locaux du siège du CNOSF (Paris) sur le week-end du 29 et 30 juin 2024.

Résultat du vote :



VII. Vote relatif aux indemnisations des élus dirigeants pour 2024

Gwenaëlle Noury indique rester dans la continuité des années précédentes pour l'indemnisation du président et du trésorier respectivement à **5 650** € et 1200 € brut mensuel.

En revanche, une augmentation est proposée pour la secrétaire correspondant à une indemnisation à 2400 € brut mensuel.

La présidente, le trésorier et la secrétaire quittent la réunion pour permettre aux membres du CF de débattre librement.

Pour prendre une décision, le Conseil Fédéral doit avoir l'avis du Commissaire aux comptes.

On ne peut lier l'indemnité à la compétence mais sur le temps passé à la fonction. Possibilité d'augmenter sur une période définie pour un surcroît d'activité.

En attente de l'avis du commissaire aux comptes et d'un budget prévisionnel plus complet, le vote est reporté.

VIII. Date prochaine réunion Conseil Fédéral en présentiel

Prochain Conseil Fédéral le samedi 24 février au siège de la fédération

IX. Questions diverses.

IX.1/ Question de Patricia Scoffier et Brigitte Gaspar : Peut-on avoir des précisions sur la démission de Patrice Maurin ?

Question d'Angélique Consigny : Pourquoi n'a-t-on pas eu sa lettre de démission ?

Certains membres du CF ont reçu un mail calomnieux en soutien à cette démission, d'un certain « Louis » accompagné du courrier de Patrice Maurin. Interrogations sur l'obtention des adresses électroniques des membres du CF.

Seule Gwenaëlle était destinataire du mail de Patrice Maurin.

Réponse de Gwenaëlle Noury : Reçu courrier de démission juste avant son départ pour la Lituanie. La présidente souhaite le contacter avant de nous le transmettre car surprise de ce départ. Un retour sera fait après cet entretien.

IX.2/ Point de Stéphanie Daval sur la convention avec Monaco. Monaco a changé d'idée, il propose d'être intégré et affilié à la FFSG comme un club toutes disciplines et non plus être une fédération à part. Il existe des accords bilatéraux entre les deux états. Possibilité d'intégrer le Championnat de France comme un club et d'être autonome à l'international.

Fin de réunion à 00h10

La secrétaire générale de la FFSG
Mme Stéphanie DAVAL

Le Président du Conseil Fédéral
Ludovic LE GUENNEC

La Présidente de la FFSG
Mme Gwenaëlle NOURY